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证券代码：600478          证券简称：科力远         编号：2024-01-17 

湖南科力远新能源股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研 分析师会议 

媒体采访     业绩说明会 

新闻发布会   路演活动   

 现场参观     电话会议 

其他（电话交流会） 

参与单位名称 国信证券及其组织的投资者交流团队（共计 31位投资者） 

时间 2024年 1月 17日 

地点 公司佛山园区 

上市公司接待人

员姓名 

总经理：潘立贤 

董事会秘书：张飞 

证券事务代表：汤锐 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

公司董事会秘书张飞先就公司出席本次活动的领导进行了介

绍，并感谢国信证券对本次活动的支持，热烈欢迎了出席活动的各

界投资者。然后公司证券事务代表汤锐介绍了公司基本情况，包括

公司发展历程、主营业务等方面内容。最后由公司总经理潘立贤补

充分享了对锂电、储能行业的判断和理解，并就公司未来新兴业务

规划、技术研发方向、整体发展战略进行了详细解读。 

最后在投资者交流互动环节，由潘立贤总经理就公司近期经营

发展情况与投资者进行了深入密切的交流，主要内容如下： 

1、目前公司镍氢业务、锂电业务、储能业务的利润及业绩占

比如何？ 

回复：根据公司发展战略规划，我们在镍氢业务方面主要以开

辟新兴市场，争做细分龙头，保持传统业务稳定增长；在锂电业务

方面，加快项目建设进度，完成新型技术研发，作为新的业绩引擎；

储能业务作为公司未来战略业务，我们将积极扩大产业联合体和储

能基金规模，深化各方合作，快速拓展市场，实现公司长远发展计

划。目前公司业绩结构还是以镍氢业务为主，2023年主要是公司新

兴业务的建设周期，同时因为市场综合因素，导致业绩体现不明显；

但随着公司碳酸锂项目逐步放量、储能创新模式得到验证和发展，

公司的业绩重心将逐步过渡至锂电、储能业务，完成企业升级转型，

实现宏伟目标。 

2、混合动力汽车的竞争形势？ 

回复：中国未来的汽车行业市场规模是庞大的，现在国内市场

也正处于传统燃油车型逐步向新能源车过渡的时期。在目前电池技

术尚未有革命性突破前，新能源车仍存在一定的隐患，并不能完全

占据市场。混合动力汽车的竞争对手是传统燃油车型，相较来看，
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混合动力汽车能够真正的实现节能减排，提高能源使用效率，为终

端用户省钱、省心。 

3、公司在固态电池方面是否有相关研发计划？ 

回复：在市场上有许多观点认为固态电池就是接下来一代的电

池技术路线，其性能对比现在的锂电池来看，在诸多方面都有巨大

提升。公司在电池行业深耕多年，长期稳定的为世界知名企业提供

优质服务，其中部分客户有固态电池业务规划，公司作为重要供应

商会紧跟客户技术路线，将做好研发储备工作。同时，为应对电池

行业的技术发展，公司已展开应用于固态电池的相关材料研究，以

满足客户未来业务发展需求。 

4、公司在储能端业务的产品是什么？目标客户是哪些？ 

回复：根据公司的储能战略规划，科力远在储能产业链中聚焦

于上游锂电原材料和终端储能市场，通过公司自有锂矿保证材料供

应，通过资源整合与中游各优质企业开放合作，然后由科力远完成

储能集成，输出有充分市场竞争力的储能柜产品面向客户。目前我

们的目标客户有新能源发电侧、电网侧、工商业等用户侧。 

5、公司储能产品有什么独特的竞争优势？ 

回复：公司在镍氢电池的生产研发上有深厚的技术和经验积

累，根据镍氢电池高功率、宽温域、长寿命等显著特点，我们推出

了混合储能系统产品，其原理主要是通过镍氢电池和锂电池的科学

结合，充分利用两种电池的不同特性，用镍氢电池承担高功率的瞬

时充放电，用锂电池储存能量，相较目前市面上的传统锂电储能柜

而言，科力远混合储能系统产品安全性能高，环境适应性强，在新

能源发电侧配储、电网调频调峰等方面的应用都有显著优势。 

6、公司位于宜丰的四座是否已完成锂矿收购？能够开发多少

年？ 

回复：公司已完成宜春四座地下锂矿的全额股权收购，具体内

容可以参考公司已发布的公告。总体进展方面，四座矿中目前同安

矿在正常生产经营中，两座矿完成了详勘，一座正在详勘，后续的

矿山建设和扩产工作也在紧锣密鼓的推进中。根据已有的详勘报告

和预测，我们所拥有的四座锂矿矿石资源储量预测不低于 1200 万

吨，结合地下矿石锂元素含量更高的特点，四座矿总储量折合碳酸

锂约 40万吨左右，根据我们在宜丰规划的年产三万吨碳酸锂产能，

足够我们开发十年以上。 

7、公司三季报业绩不佳的原因？ 

回复:2023 年是公司转型升级的重要时间节点，也是我们新业

务的开发与建设周期。公司于 2022 年底收购了一条锂卤水产线，

用于碳酸锂产能建设，同时也可以即时进行锂卤水产销，根据公司

预计，在 2023 年初的碳酸锂价格高位时期，该产线能为公司带来

不错的业绩体现，但是因为行业突发的环保问题，导致地区性生产

整顿，公司碳酸锂业务产能未能良好释放。同时，公司三季报业绩

不佳，也有受镍价波动影响，第三季度主营业务毛利下降，同时对

参股公司的投资收益有所减少等因素的影响。目前公司碳酸锂 1万

吨产能已完成产能爬坡，随着公司碳酸锂项目逐步放量、储能创新
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模式得到验证和发展，公司对于明年的经营表现充满信心。 

8、公司是否有产业链上下游并购计划？ 

回复：根据公司的战略，科力远对自身定位十分清晰，目前暂

无并购的需求和计划，但是如有与科力远发展战略高度契合的优质

标的，我们也会给予关注并根据实际情况采取举措。 

附件清单 无 

备注 
交流过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟

通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况。 

 

 

 

 

 

 

 

 


